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學者：中央經濟工作會加強「政策合力」

全球市場反響熱烈全球市場反響熱烈：：
經濟增長預期向好經濟增長預期向好

華暫緩對美汽車等商品加徵關稅
兩國落實談判結果互釋善意 專家：雙方都有再降稅需求

根據《中華人民共和國海關法》《中華人民共和國對外貿易法》《中華人民共和國進出口關稅條
例》等法律法規和國際法基本原則，國務院關稅稅則委員會決定，對原計劃於15日12時01分起

加徵關稅的原產於美國的部分進口商品，暫不徵收10%、5%關稅，對原產於美國的汽車及零部件繼
續暫停加徵關稅。除上述措施外，其他對美加徵關稅措施繼續按規定執行，對美加徵關稅商品排
除工作繼續開展。

冀與美妥善解決彼此核心關切
中方希望，與美方在平等和相互尊重的基礎上，共同努力，妥善解決彼此核心關切，促
進中美經貿關係穩定發展。
商務部研究院國際市場研究所副所長白明對香港文匯報指出，國務院關稅稅則委員
會發佈公告中，既有暫不徵收關稅的商品種類，也有繼續暫停加徵關稅的商品種
類。以其中對汽車及零部件繼續暫停加徵關稅為例，當前美國製造業整體萎縮，
但是汽車在美國製造業裡還算比較具有競爭力的種類，美國對汽車出口是比較
關注的。中國在第一階段協議文本達成後馬上就採取實質行動，顯示中國對
談判結果的尊重，也釋放出信息，就是中國對落實談判結果是認真的。
中國人民大學重陽金融研究院研究員卞永祖表示，隨着中美雙方達成第一階

段協議，美方已經承諾將取消部分對華擬加徵和已加徵的關稅，並且會加大對中
國輸美產品關稅豁免的力度，中國今次決定暫不實施對原產美國部分進口商品加徵
關稅，可以看出中美就經貿問題已達成了基本默契。而且雙方降低關稅的部分，都是
對方國家所需要的商品，降低關稅對彼此經濟的發展和人民生活水平的提高都有積極
意義。

「暫不徵收」防範出爾反爾
卞永祖對香港文匯報分析，中美雙方都有進一步降低關稅的需求。美聯儲今年已三次降息，

說明美國經濟表現並不如發佈數據那般穩健。日前舉行的中央經濟工作會議指出，中國「三期
疊加」影響持續深化，經濟下行壓力也在加大。雙方都有意願落實協議，幫助經濟平穩發展。目
前來說，中美經貿談判已經有一年半多的時間，經過多輪談判，雙方都已經明白對方的意圖和底
線。對於美國來說，中國是其重要出口市場，雖然中美之間存在一些短期內不能夠解決的結構性的問
題，但是如果美國經濟繼續下滑，料美國會努力與中國達成協議，有效管控和解決經貿領域的分歧。
眾所周知，特朗普政府此前在國際問題上曾多次出爾反爾。白明指出，國務院關稅稅則委員會15日發

佈的公告中的措辭是「暫不徵收」，美方雖在談判中已經承諾取消部分對華擬加徵和已加徵的關稅，但是
中國方面還是要「聽其言觀其行」，只有雙方都認真落實，這樣才能「合作愉快」。

香港文匯報訊 據新華社報道，當地時間14日，國務委員兼外長
王毅在盧布爾雅那同斯洛文尼亞副總理兼外長采拉爾會談後共同會
見記者。斯方記者問及中美就第一階段經貿協議文本達成一致對中
歐經貿關係的影響。
王毅表示，中國一直不贊成用加徵關稅來解決經貿摩擦，因為貿
易戰沒有贏家。中國也反對單方面施壓的做法，因為不符合世貿組
織的規則。經過雙方團隊反覆溝通折衷，中美就第一階段經貿協議
文本達成一致，美方承諾分階段取消加徵關稅。這一協議旨在解決
雙方各自的關切，體現了相互尊重的精神，也是平等協商的結果。
這一協議符合中國經濟高質量發展的內在需要，符合中美兩國人民
的共同利益，符合國際社會的一致願望，有利於中美經貿關係逐步
恢復穩定正常發展，有利於為正在下行的世界經濟注入信心，有利
於為全球貿易秩序帶來穩定性。
王毅說，當前中美關係中還存在不少需要重視和妥善處理的問

題。希望美方同中方相向而行，有效管控分歧，拓展互利合作，推
進以協調、合作、穩定為基調的中美關係。
王毅強調，中美就第一階段經貿協議文本達成一致，不針對、也
不影響第三方的正當合法權益，反而對各國、對世界都是利好消
息。中美貿易合作將基於WTO規則，中國企業會按照市場化、商
業化原則，增加從美國以及各國進口更多有競爭力的產品和服務。
中國正在深化改革開放，中國的市場必將不斷擴大，這對美國是機
遇，對歐洲、對各國同樣是機遇。中國歷來反對保護主義，主張構
建開放型經濟，各國都應為正常貿易投資提供公正和非歧視的環
境。我們歡迎各國企業在中國市場上平等競爭，歡迎更多歐洲國家
優勢產品進入中國市場。

美財長：兩國貿易關係更平衡
美國財政部長姆努欽14日在卡塔爾首都多哈強調，中美就第一
階段經貿協議文本達成一致是「歷史性的」，利好全球發展。
姆努欽在14日開幕的「2019年多哈論壇」上說，對全球最大和
第二大經濟體美國和中國而言，需要更平衡的貿易關係和更廣泛的
貨物流通。中美就第一階段經貿協議文本達成一致，促使兩國貿易
關係更加平衡，這有利於全球發展。
他表示，對兩國達成的一致感到高興，並期待推進到下個階段。
據中方13日發佈的聲明，經過中美兩國經貿團隊的共同努力，
雙方在平等和相互尊重原則的基礎上，已就中美第一階段經貿協議
文本達成一致。

香港文匯報訊
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香港文匯報訊 據新華社報道，經過
中美兩國經貿團隊共同努力，雙方在
平等和相互尊重原則的基礎上，近日
已就中美第一階段經貿協議文本達成
一致。對此，全球金融市場和企業界
反響熱烈，普遍認為這將有助於推動
全球市場向好、貿易回暖、企業業績
回升。
渣打銀行駐紐約的外匯策略專家史

蒂夫．恩格蘭德認為，中美就第一階
段經貿協議文本達成一致消除了諸多
可能導致嚴重市場後果的下行風險。
他預計未來一周新興市場貨幣和資產
市場將對這一消息作出積極反應。

加稅影響 港口貨運量跌幅明顯
受加徵關稅影響，位於美國洛杉磯

地區的雙子港——洛杉磯港和長灘港
的進出口貨運量都跌幅明顯。洛杉磯
世界貿易中心總裁斯蒂芬．張表示，
不斷加徵的關稅已對洛杉磯地區與中
國的經貿關係造成嚴重衝擊。
他說，關稅不利於國際貿易，逐步

取消加徵關稅對中美兩國都有利，美
中兩國達成協議有助於改善貿易氛
圍。他還表示，中國市場對於洛杉磯
地區企業的未來至關重要，洛杉磯地
區生產的大量高科技產品深受中國消
費者青睞。

重傷美農業 牛肉出口受影響
在美國俄勒岡州，美國挑起的經貿

摩擦不僅傷害了英特爾和耐克等知名
大公司，還令蔓越莓、榛子、牛肉等
農產品出口受到影響。俄勒岡州眾議
員大衛．史密斯說，中美就第一階段
經貿協議文本達成一致，這對俄勒岡
人來說是非常振奮的消息。
美國密蘇里州七代務農的湯姆．沃

特斯表示，美國農業企業的生存有賴
於貿易，達成貿易協議將令美國農業
企業受益。
「中美關係的穩定，使全世界受

益。」德國杜伊斯堡－埃森大學東亞
研究院教授李遠說，中美就第一階段
經貿協議文本達成一致為雙方經貿摩
擦不斷升級的趨勢按下了暫停鍵，為
今後繼續談判打開了局面，為最終解
決貿易爭端奠定了基礎。
南非沃爾特．西蘇魯大學研究員埃
里克．曼貢伊說，這是雙方趨向緩和
邁出的積極一步，有助於改善世界貿
易環境，緩解世界經濟下行壓力。
新加坡國立大學東亞研究所高級研究

員余虹也表示，此舉有助於緩解中美經
貿關係緊張態勢和穩定中美關係大局，
對於疲軟的世界經濟是利好消息，將增
強外界對世界經濟增長的預期和信心。

香港文匯報訊 據新華社報道，近日召
開的中央經濟工作會議所明確的2020年經
濟工作的思路和方向，在社會各界中引起
強烈反響和共鳴。「政策協同」「統籌推
進」「形成合力」……中央經濟工作會議
對明年經濟做出的一系列重大部署，字裡
行間透露出更加注重凝聚政策合力，更加
強調部門橫向協同、系統上下聯動的鮮明
取向。
這是面對當前國內外錯綜複雜經濟環境的
必然要求——既要有效應對外部挑戰，又要
破解內部難題，既要解決「燃眉之急」，又
要化解長期矛盾，風雨中不斷前行的中國經
濟，對創新調控方式以及提升改革的系統
性、整體性，提出了更高要求。

發展實體經濟為核心
在南京大學長江產業經濟研究院院長劉

志彪教授看來，會議提出「財政政策、貨
幣政策要同消費、投資、就業、產業、區
域等政策形成合力」，正好靈活地協調了
總量性政策和結構性政策的特點，切中解
決中國經濟結構性矛盾的關鍵，體現了宏
觀、中觀政策都要以發展實體經濟為核心
的思路。
他認為，會議更強調政策的系統性，提

出「重大政策出台和調整要進行綜合影響
評估」，突出整體謀劃、強調綜合施策，
有助於更全面有效地應對內外部挑戰。
「今年我們拿到了2,000萬的純信用貸

款！」從事「區塊鏈+大數據」應用技
術研究的浙江數秦科技董事長高航說，
公司全方位感受到了更大規模減稅降
費、「最多跑一次」改革、金融供給側
結構性改革等政策協同對企業發展的助
推作用。

改革優化營商環境
「減稅降費給我們帶來了實實在在的好

處，這次會議強調要依靠改革優化營商環
境，我們非常期待。」晉江國盛新材料科
技有限公司總經理張國勝說。
面對激烈的市場競爭，這家位於福建泉

州的傳統鞋材企業正向新材料領域進軍，
今年僅僅是將企業研發費用稅前加計扣除
比例從50%提升到75%這一項政策，就讓
他們減少了幾十萬元的支出。
在晉江全市範圍內，共有86家企業享受

到了這一政策紅利，累計少交稅款1.33億
元。「研發費用加計扣除是稅務部門操作，
但科技成果的認定又很專業，沒有科技部門
的主動協同，很多項目很難認定。」晉江市
科技局局長蔣家興說，部門加強協同聯動大
大促進了國家相關優惠政策的落地。

香港文匯報訊 據新華社報道，約旦前
副首相賈瓦德．阿納尼日前在安曼表示，
中國主張在中東打造共同、綜合、合作、
可持續的安全架構，為實現中東地區安
全、穩定提供新框架。
阿納尼認為，中東地區一些國家只顧自

身安全，單邊行動和武力干涉不斷，缺乏
綜合、系統的安全方案，導致區域局勢長
期動盪。
此前，阿納尼參加了11月27日至28日在

北京舉辦的中東安全論壇，還參觀了多家中
國裝備製造和高新技術產業公司，從中感受
到中國經濟持續增長的信心，也看到中國經
濟持續向好為世界帶來的巨大機遇。
阿納尼認為，安全和發展並重才能實現

可持續安全。不論是石油富集的海灣國
家，還是像約旦這樣資源匱乏的國家，對
於人口平均年齡在25歲左右的阿拉伯國家
來說，青年人口多、失業率高是普遍存在
的問題。

他說：「如果不能滿足青年人口的持續
就業，經濟得不到穩定發展，中東地區長
期安全就無從談起。」
阿納尼表示，中國已發展成為世界第二

大經濟體，隨着「一帶一路」建設推進，
與中國經貿往來可為阿拉伯國家創造更多
就業機會。同時，中方參與投資、建設的
中東國家基礎設施等工程也會帶動當地經
濟發展、惠及民生，為實現地區安全提供
可持續經濟動能。
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約旦前副首相：中國方案為中東安全提供新框架

■當地時間14日，王毅與斯洛文尼亞副總理兼外長采拉爾共同會
見記者。 新華社


